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18區區議會主席昨與候任特首梁振英會面後，梁志祥
表示，會上雙方主要談到對地方行政的意見，梁振

英提出「地區問題，地區解決；地區機遇，地區把握」的
理念，得到與會者的認同，而各區區議會主席則對20多年
來的地方行政發展和現存問題提出意見，包括區議會資源
和人手不足，政府部門工作程序問題。

引述梁指改變需要時間
梁志祥稱，梁振英會上明確表示「習非成是」是香港政

府部門現存一個問題，並引述梁振英說：「現時的政府部
門做事情，往往覺得自己沒有問題。」梁振英解釋，自己
提出了需要改變，但亦需要時間，他會好好消化區議會提
出的問題，和他們一起改變現存問題。
梁志祥解釋，現時區議會的職能僅限於諮詢角色，即使

政府在4年前讓區議會「有權」決定進行一些小型工程，
也沒有解決根本問題，即在跨政府部門間合作上，民政事
務專員和區議會都沒有辦法可以和政府部門直接合作。

梁志祥倡撥款倍增至6.3億
被問到會上有沒有談到如何從制度、技術上改變區議會

職能，梁志祥表示，自己提出了幾方面建議，第一是將民
政事務專員和區議會職能擴闊，將環境衛生和街巿等巿政
交由區議會管理，使區議會更符合現時需要；第二是增撥
資源，建議將政府對區議會的撥款增加一倍至6.3億元，令
區議會有更多空間去自由運用資金；第三是容許區議會有
代表進入政府的諮詢委員會，譬如交通諮詢會、房屋委員
會等，在這些平台上將不同地區的共同問題解決。梁志祥
解釋，如果有區議會代表進入諮詢委員會，就可以將問題
全港性、整體性去看待，不會再局限於自己選區的角度。
黃大仙區議會主席李德康補充說，有代表提出政府在每

屆區議會給每區2個大型工程名額，認為政府要放權給區
議會才能體現「地區問題，地區解決」，亦有人提到政府
部門實施的建議與地區需求不符，譬如在人流稀少的地方
建升降機，梁振英表示關注這類事情，希望區議會繼續向
他提意見。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任特
首梁振英繼續會晤社會各界團體，解釋3
司2副司14局的政府改組方案，香港廣東
客屬社團聯合總會與梁振英會面後，主席
梁亮勝表示，整個會談過程相當愉快，該
會通過會談了解到新一屆特區政府的組建
架構，並認為架構對香港未來發展好有幫
助，表明會支持方案。梁亮勝又認為，梁
振英在當選行政長官前已就改組架構作了
很多解釋，前期亦有研究、調查工作，不
認同外界指梁振英沒有就方案諮詢公眾的
說法。
梁亮勝和10位客屬聯會會員，包括名譽

主席曾憲梓與梁振英會面。梁亮勝表示，
新架構對香港未來發展好有幫助，該會會

支持新架構。
被問到有人批評該建議沒有向公眾諮

詢，梁亮勝指出梁振英在競選期間已經做
了很多這方面的解釋，推出建議的前期亦
做了很多研究調查，不認同這種批評。梁
亮勝又提到，梁振英在會上表明會很尊重
巿民意見，亦聆聽了很多客屬聯會提出的
意見。
梁亮勝又認為：「雖然用多了錢，但是

對整個社會的和諧同進步有幫助。最重要
不是（多）用了7,000萬元，而是用了
7,000萬元之後香港會多了進步。」他相
信立法會最終能如期通過有關改組建議，
因為建議符合香港巿民要求，是為了整個
香港的進步。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任特
首梁振英的問責團隊備受關注，被問及會
否留任到下屆政府時，運輸及房屋局局長

鄭汝樺稱會以家庭為重，未來的去留會以
家庭考慮為先，並引用唐詩「雲在青天水
在瓶」自勉，每個時候都會有應做的事及
崗位，會支持新一屆政府。
保安局副局長黎棟國拒絕回應有否獲候

任行政長官梁振英邀請留任下屆政府，以
至接掌保安局，他強調現時要先做好手頭
工作，往後的事倘若有決定，屆時公眾會
知道。

黃英琦指文化產業前景佳
被指為文化局局長人選的當代文化中心

總監黃英琦昨日出席多個電台節目時均表
示不透露個人去向，但支持成立文化局。
她稱，在當局未有推動任何文化產業時，
文化產業已佔本港GDP的5%，電影、設
計、藝術等均具有很大潛力，可惜本港教
育、文化政策等均未能配合時代轉變，很
多措施分拆由3個政策局負責，欠缺持續
性及全面性。她表示，文化界爭取設立文
化局，並非一朝一夕的事，已持續了十多
年，但一直都是「談了一件事後，又倒
退」，主要原因是欠缺延續性。
對文化局局長應具備甚麼條件，黃英琦

認為，應由熟悉文化界、有熱情及勇氣的
人士出任，而未來文化局局長首要處理的
工作，將有兩大方向，包括多與民間持份
者溝通，及確保有足夠創作空間、強化人
才培訓。她又指出，文化是需要官、商、
民合作，但香港商界以往較少支持文化發
展，未來應多合作；亦要加強區域合作，
讓香港人才在大中華區更好發展。

葉劉冀服務港府又當黨魁
另外，就

外界傳聞可
能獲邀請加
入新一屆特
區政府的行
政會議，新

民黨主席葉

劉淑儀昨日
回 應 時 承
認，曾與候
任特首梁振
英討論過一

些職位安排，「我會願意接受一些職位，
是既可以對特區政府有貢獻，又可以繼續
領導我的政黨，特別是參加今年9月的選
舉，這樣是最好的」。但她不評論是否加
入行會及是否擔任行會召集人。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）人民力量
議員就立法會議席出缺安排的法案提出逾
千條修訂進行拉布。立法會議事規則委員
會昨日舉行會議討論有關問題，委員會主
席譚耀宗於會後表示，委員會未有就如何
處理達成共識，會繼續研究其他國家議會
處理拉布的做法，包括如何定義議員修訂
為「無聊、瑣碎、無意義」等。民主黨則
表明反對修訂議事規則，限制議員可提出
大量修訂的權利。
立法會今日會繼續審議立法會議席出缺

安排法案的逾千條修訂。譚耀宗指出，已
要求民建聯議員堅守崗位，盡量留在會議
廳，並已與其他建制派議員聯繫，了解他
們無法出席會議的時間，但由於有3名建
制派議員不在香港，建制派會盡量保留足
夠法定人數，但出現流會的可能性是存在
的。

委員會研究外國做法
就人民力量的大量修訂來拉布做法，他

指出，加拿大、澳洲、新西蘭的議會議長
對議員提出的修訂，在處理上有較大的權
力，可作出一些選擇或取捨，或拒絕一些
修訂，又或因應會議時間冗長，可以就中
止辯論進行投票。
譚耀宗又引述部分與會議員的話指出，

現時議事規則第57條4D款規定，大會主席
可裁決哪些修訂案是無聊、瑣碎、無意義
的，並有權不讓其提出，質疑為何這次沒
有運用。他亦認為，以此次法案為例，若
逐個修訂來看，可能並非無聊、瑣碎、無
意義，但整體來看，問題比較突出，許多
修訂是類似、重複出現，目的只為拉布，
但亦明白若每條修訂獨立來看，大會主席
很難作出裁決。委員會將進一步研究外國
議會如何定義哪些修訂是無聊、瑣碎、無

意義，始終過去立法會主席就此並沒有先
例。
新民黨主席葉劉淑儀則坦言，修改議事

規則處理議員提出大量修訂，是「遠水救
不了近火」，相信本屆立法會任期做不
到。她又提出，若修改議事規則，剝奪部
分的議員提出修訂權利，首先需要在議事
規則委員會有共識，亦要議會內兩大陣營
都要同意，相信機會很微。

新民黨看重程序公義
她認為，議會本身亦要遵守議事規則，

香港的議事規則已有很多年的歷史，亦與
全世界普通法地區的議會看齊，不應因個
別事件而隨意去叛離香港的議事規則，議
會的程序公義是很重要的。她說：「我同
意每個議員都有均等的權利發言和提出修
訂，如果是要剝奪這個權利，要大多數議
員同意通過。」
民主黨副主席劉慧卿表明，反對修改議

事規則，讓立法會主席有過大的權力，選
擇不容許議員提出修訂。她稱，議員並非
年年月月都用這個做法拉布，只是對一些
非常時期的不尋常發展，才用這種方法去
發出信息。議會不可以剝奪議員提出很多
修訂的權利，但她不反對立法會繼續研究
其他國家議會處理這些問題的做法。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會今
日恢復審議議席出缺安排法案，反對派宣
稱會繼續拉布。行政長官曾蔭權昨日明確
呼籲議員要本 服務巿民的精神，如有不
滿應該用表決方式處理。他又說，目前有
很多重要的民生法案需要急速處理，議員
以拉布手段影響立法會運作，拖延立法工
作將不會得到巿民支持。

曾蔭權被問到今日立法會恢復審議
《2012年立法會（修訂）條例》，有反對派
議員表明會繼續拉布。曾蔭權回應說，擔
任公職的人，不論是行政機關、立法機關
或司法機關，都有同一願望、同一願景：
為大眾市民服務，希望每位立法會議員都
本 這個服務精神。他說：「如果有些甚
麼事不滿意、反對的，最合適的方法就是

用表決的方法，一定要遵從『大眾服從小
眾』這個大家可以接受的安排。」

指重要民生法案急需通過
曾蔭權又說，政府還有多項重要的民生

法案要呈交給立法會審議，包括規管一手
樓銷售方式、競爭法以及新一屆政府改組
的安排。他強調上述法案很重要、很急
促。他表示，如果有議員長期阻滯議程的
進展，延遲立法工作，令所有立法會工作
要停頓的話，不會得到巿民支持。

香港文匯報訊

（記者 鄭治祖）立
法會大會上周四流
會後今日復會。立
法會主席曾鈺成
（圖）批准政府要
求，將於今日會議
上先行處理《2011
漁業保護修訂條例
草案》及《2012選

舉法例雜項修訂條例草案》，之後才繼續
審議立法會議席出缺安排的《立法會修訂
條例草案》。曾鈺成重申，立法會按照
《議事規則》有審議條例草案的次序，會
在質詢環節後審議政府法案，至於先後次
序會按政府建議決定，故調整法案審議次
序不存在阻撓「拉布戰」，相關千多條的
議員修訂仍然可以提出。

曾鈺成不希望再流會
外界關注立法會可能再度因議員人數不

足流會，曾鈺成坦言，不希望再見到立法
會流會，因為一旦流會，是次會議未能完

成的事項，將延伸及堆積到下一次會議處
理，很不理想；但根據既定規則，政府屆
時可再度把迫切審議的法案排前處理。他
又稱，立法會是否修訂《議事規則》，防
止議員不必要拉布，需要由議事規則委員
會及全體議員決定，但不能在今日立法會
大會舉行前完成修改工作，大會將會按照
原來《議事規則》進行。
就反對派議員有意就《立法會修訂條例

草案》提出中止待續動議，曾鈺成稱，即
使動議通過，不等同該法案消失，政府只
要在恢復處理該法案的會期前5天作出預
告，即可重新在議會討論。他認同，這是
避免因處理該法案的冗長程序而妨礙其他
議會工作的可考慮方法，但要視乎支持
《立法會修訂條例草案》的議員是否願
意，並要獲立法會分組點票才能通過。
另外，由於人民力量議員陳偉業及黃毓

民，就《立法會修訂條例草案》提出逾
1,300項修訂，預計需審議多日，曾鈺成
決定在審議草案期間，每日定出3節休息
時間，分別是午膳及晚膳各1小時、下午
15分鐘小休。

地區問題 地區解決
地區機遇 地區把握

梁振英晤區會主席寄語：
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行政長官梁

振英在競選期間提出推動地區行政，他昨日與18

區區議會主席會面時亦有推介此建議。元朗區議

會主席梁志祥會後表示，梁振英在會上提出「地

區問題，地區解決；地區機遇，地區把握」的理

念，得到區議會主席們認同；各區區議會代表向

梁振英提出多項建議，包括增撥資源，擴大權

力，並委任區議會代表加入交通、房屋等諮詢委

員會，改變區議會僅是諮詢角色的職能。他又引

述梁振英對政府部門工作程序頗有意見，明確表

示「習非成是」是香港政府部門現存一個問題。

曾蔭權：市民不支持拖延立法

客屬聯會挺司局重組

鄭汝樺話去留：家庭為重

議事規則修改暫無共識
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